

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 9 DE AGOSTO DE 1824.

S. JUSTO, S. PASTOR Y S. ROMAN, MARTIRES.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de San Lorenzo.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY

Sale el sol a las 5 h. 7', y se oculta á las 6 h. 53'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER

Especas del día.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana	29, 9, 74.	76. 10	SO.	Claro.
A las 12 del día.....	29, 9, 64.	76. 5	Id.	Idem.
A las 6 de la tarde....	29, 9, 10.	77. 0	O.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.ª Altamar à las 1 h. 45' mañ. 2.ª Altamar à las 2 h. 1' tard.
 1.ª Bajamar à las 7 h. 53' mañ. 2.ª Bajamar à las 8 h. 9' noch.

Berlin 10 de Julio.

El ejército prusiano consta de 10.683 oficiales, entre los cuales hay 667 del estado mayor, nobles, y 73 del estado llano: 1007 capitanes nobles y 671 del estado llano. El Landwehr (especie de milicia) está comprendido en esta enumeracion. Entre los primeros tenientes hay 41 nobles y 91 plebeyos en la caballeria. En la infanteria hay 300 nobles y otros tantos del estado llano; en la artilleria 25 nobles y 144 plebeyos. En el Landwehr se cuentan 125 del primera clase y 768 de la segunda, y este cuerpo se compone en todo de 362 oficiales nobles y 3.732 plebeyos.

Nuremberg 13 de Julio.

En la gaceta de este pais se lee el articulo siguiente.
 Mr. Raffanel acaba de publicar el segundo tomo de su historia de los sucesos de la Grecia hasta fines de 1823, y concluye en estos terminos. "Se puede asegurar de positivo que la campaña de 1823 ha

coronado la libertad de los griegos. Ya la tenían casi asegurada con las victorias de 1822, pero la Puerta aun no había agotado todos sus recursos, y sus generales fueron acaso demasiado arrojados. En 1823 se ha hecho cuanto había que hacer para que la empresa tuviese un éxito feliz tanto por mar como por tierra. Los movimientos de los ejércitos se verificaban bajo un plan concertado, de manera que obraron con union. La Grecia fué acometida en todos los puntos á un mismo tiempo, pero en todas partes fueron batidos los barbaros. Sin embargo como los ciega el rencor y no los desengaña la esperiencia, volvieron de nuevo á la carga y salieron de nuevo escarmentados; de manera que por su parte nada tiene que temer ya la Grecia, y si no interviene alguna otra potencia las banderas turcas quedarán sepultadas por tercera vez en las llanuras de la Beocia y del Peloponeso.

Si el Divan no ha podido subyugar á ese pueblo heroico cuando aun no formaba un cuerpo de nacion ¿que podrá esperar ahora que obra con plan y concierto, que conoce sus fuerzas y que tiene á la cabeza de sus formidables ejércitos, gefes hábiles y experimentados?

Idem 14.

Un hecho muy curioso acaba de publicarse en Munich, capital de la Baviera. El teniente Hebenstreit ha conseguido hacer tejer á cierta especie de orugas un tejido á manera de seda ocal muy blanco, y que no se cala con el agua. Hace poco que con este tejido construyó un globo que hizo elevar por medio de un braserillo con espíritu de vino en la misma sala donde trabajan sus orugas. Ha conseguido además, que estas marquen en el mismo tejido cifras y figuras. Para esto las dibuja con espíritu de vino, y evitando las orugas la parte dibujada tejen á rededor de ella, dejando de esta manera trazadas las figuras y letras dibujadas con el espíritu de vino. Desde el 5 hasta el 26 de Junio, quinientas de dichas orugas han trabajado una pieza de siete pies en cuadro, tan acabada y lustrosa como el tafetan.

Francfort 14 de Julio.

Se asegura positivamente que en las conferencias que acaban de verificarse en Joanisberg, se ha acordado en atencion al estado actual de las cosas, y al corto precio de los generos, disminuir considerablemente el contingente de paz de la confederacion germanica.

Londres 15 de Julio.

Han llegado á nuestra noticia algunas circunstancias desagradables que precedieron á la muerte de Lord Byron. Una parte de los suliotas que este habia tomado á su sueldo, formaron una conspiracion con los bajaes Omar y Jussuf, para entregar á Missonlunghi á los turcos. Se hallaba á la cabeza de esta infame traicion un italiano llamado Costa, vulpotto, que habia sabido grangearse la confianza de Biron y del principe Maurocordato. Cuando se descubrió la trama los conjurados huyeron y se apoderaron de la ciudad de Anatolica. Lord

Byron se vió precisado á fortificar su casa, guarneciéndola con piezas de campaña. Delante de sus mismos ojos asesinaron á un oficial inglés que le habia acompañado. Se cree que la muerte de este generoso Lord es el resultado de los disgustos que le causaron las traiciones y discordias intestinas de los griegos.

Paris 19 de Julio.

El baron Dupuytren, presidente anual de la academia Real de medicina, acaba de leer en la seccion de cirugía de este cuerpo una memoria sobre el modo de hacer la operacion de la piedra, que aunque se acerca mucho al método de Calso, es mas pronto, mas seguro y mucho menos espuesta á inconvenientes que el del autor latino. Si se ha de formar juicio por lo que resulta de las operaciones practicadas por Mr. Dupuytren y por algunos de sus compañeros que se han apresurado á adoptar su método, este parece mucho mejor que cuantos se han empleado hasta ahora. La memoria que todos oyeron con la mayor satisfaccion, se imprimirá muy presto con magnificas laminas anatomicas, para dar una idea exacta tanto de las partes de que trata, como igualmente del modo de operar, que creemos será adoptado por todos los facultativos ilustrados.

—El publico debe saber con el mayor placer que la pérdida de las memorias autografas de Lord Byron no es del todo irreparable. Un amigo, desde la infancia de aquel noble poeta, M. C. Dallas, depositario de su correspondencia con su madre y sus hijos, va á publicar sus preciosos manuscritos bajo el titulo de *Memorias y correspondencia de Lord Byron*. Notas interesantes ocuparán los claros y completarán esta especie de autobiografia familiar. La obra se publicará en Paris casi al tiempo que en Londres en casa del Sr. Carlos Gosselin, editor de las obras completas de Sir Walter Scott. Está encargado de la traduccion el literato á quien debemos la de las novelas del *Bardo de Escocia*.

Barcelona 24 de Julio.

Don Manuel Breton &c. teniente de Rey y gobernador interino de esta plaza &c. &c.

Por quanto por el Exmo. Sr. Capitan general de este ejército y principado en fecha de 20 de este mes se me ha pasado el oficio cuyo tenor es como sigue.—Exmo. Sr.—El Rey N. S. se ha servido mandar que cese el uso de las llamadas cachuchas.—Cuando no se hubiesen escitado reuniones y desordenes, como con frecuencia ha acontecido por personas que hacen todavia alarde de aquella divisa, acompañandola con ademanes soeces y provocativos, bastaria para hacer repugnante y abominable su vista el recuerdo de haberse generalizado su uso entre los secuaces mas desenfrenados del llamado sistema constitucional, que ridiculizando la religion y sus ministros, corrompieron las costumbres y llevaron el robo y el incendio á las mo-

radas de los pacíficos y leales habitantes de este principado. = En su consecuencia prevengo á V. E. dicte las disposiciones necesarias para que cese absolutamente el uso de las cachuchas en todo el distrito de su mando, á cuyo fin dará V. E. la debida notoriedad á esta determinacion, castigando á los contraventores segun las circunstancias de su inobediencia, en el concepto de que esta medida de buen gobierno sea eficazmente secundada por los agentes de policía, para lo cual me dirijo tambien al intendente de este ramo.

Y para que tenga el debido cumplimiento lo que S. M. manda y se menciona en el trasladado oficio; ordeno, que desde luego cese absolutamente en esta ciudad y su corregimiento el uso de las cachuchas por todas personas sin distincion de clases ni condiciones, con la prevencion que á la que se le hallare con ella, será detenida y conducida á mi presencia, si fuese dentro el recinto de esta ciudad y su territorio, y fuera de ella ante la justicia del respectivo distrito. Y segun las circunstancias y malicia del infractor de este bando se le castigará con la pena arbitraria que se estime condigna á su inobediencia, previniendo á las justicias de este corregimiento, que de las que hallaren en su distrito me den inmediatamente parte bien detallado del caso para determinar la pena pecuniaria ó otra que ecsigiere la condicion del sugeto y sus procedimientos. Creo de este vecindario y del de todo mi corregimiento que la sola insinuacion de la voluntad del Soberano bastará para que desaparezcan tales cachuchas, como un recuerdo de los trastornos de la pasada revolucion; pero tengase entendido el de contrario concepto que será inexcusable sin miramiento á la clase, destino ni empleo del que cometiese tal desacato. Y para que llegue á noticia de todos y nadie pueda alegar ignorancia, se publicará el presente por los parages públicos y acostumbrados de esta ciudad, fijandose en ellos un competente numero de ejemplares segun estilo, y circulandose á todas las justicias de los pueblos de mi mando para la propia diligencia y efectos consecuentes. Dado en Barcelona á los 22 dias del mes de Julio del año 1824. = Manuel Breton = Por su mandado, José Ignacio Lluch, *escribano mayor*.

BARCO DE VAPOR DE LA REAL COMPAÑIA DEL GUADALQUIVIR.

Saldrá de Cádiz para Sanlucar y Sevilla el Martes 10 á las 7 de la mañana. = De Sanlucar para Sevilla el mismo dia á las 11 de la mañana, y el Miercoles 11 á las 11 de la mañana. = De Sevilla para Sanlucar y Cadiz el Miercoles 11 á las 5 de la mañana. = De Sanlucar para Cadiz el mismo dia á las 12 de la mañana.

CON REAL PERMISO.

EN LA IMPRENTA GADITANA, CALLE DE LA VERONICA.